



## “Los medios de comunicación, presencia amiga par quien busca a Dios Padre”

El Papa Juan Pablo II al elegir este lema pone de relieve que la Iglesia entiende que los medios de comunicación son realmente una “presencia amiga”. La Iglesia desea la amistad con los medios consciente de que toda forma de cooperación será para bien de todos.

Ser humano es ir buscando. Para los creyentes es buscar a Dios. Para todos es buscar sentido. Los medios tienen una influencia excepcional en la cultura contemporánea para la búsqueda de sentido, para atestiguar la verdad sobre la vida, sobre la dignidad humana, sobre el verdadero sentido de nuestra libertad y mutua interdependencia.

La Iglesia reconoce que los medios desempeñan un papel fundamental. Pueden ayudar a la Iglesia a proclamar el Evangelio en la realidad de cada día de la vida de las personas. Pueden ayudar a la Iglesia a permanecer alerta ante los impresionantes nuevos conocimientos que ahora emergen. Pueden ayudarla a comprender mejor cómo comunicar con la gente de forma atractiva y que a la vez deleite.

Con la reciente explosión de la información tecnológica, la posibilidad de comunicación entre individuos y grupos, en cualquier parte del mundo, nunca ha sido tan grande. Paradójicamente todavía, muchas fuerzas que podrían conducir a una mejor comunicación pueden llevar también al aumento de la inadaptación y alienación. Nos encontramos en un tiempo de amenazas y promesas. Ninguna persona de bien deseará que la amenaza prevalezca de forma que pueda producir todavía más sufrimiento humano, menos aún al final de un siglo y de un milenio que ha recibido una buena parte de aflicción.

La Iglesia mira con esperanza al nuevo milenio, confiando que existirán personas en la Iglesia y en los medios dispuestas a cooperar para asegurar que la promesa prevalezca sobre la amenaza, la comunicación sobre la alienación. Esto asegurará que el mundo de los medios sea cada vez más un agradable compañero para todas las personas, presentándose a ellas con noticias unidas al recuerdo, la información unida a la sabiduría y el entretenimiento unido a la alegría. De este modo también se

asegurará un mundo donde la Iglesia y los medios podrán trabajar juntos por el bien de la humanidad.

Los medios de comunicación de Cuenca merecen nuestra estima y consideración por su labor callada de tantas horas de trabajo contra el tiempo y porque para nuestra diócesis son una auténtica presencia amiga. Su atención a los acontecimientos que vive nuestra Iglesia de Cuenca, los espacios en prensa, radio y televisión, la manera de llevarlos a la opinión pública, y la cordialidad en sus informaciones la entendemos como verdadero y auténtico servicio a esta Iglesia.

Nuestra Iglesia orará hoy con estas palabras:

*“Señor Jesucristo, por medio de María,  
haz de los comunicadores transmisores de la verdad,  
libres y defensores de la libertad,  
independientes e imparciales,  
promotores del bien común y de la concordia,  
voceros de los valores humanos y espirituales,  
veraces, ecuanímenes, honrados,  
impulsores de la justicia,  
portavoces de los marginados,  
leales a su conciencia.*

*Ayúdalos a defender la paz y la convivencia,  
a respetar la dignidad de las personas,  
a mantener su integridad profesional,  
a rectificar sus errores.*

*Libralos de la ligereza y de la frivolidad,  
de la adulación al poder y del servillismo,  
del sensacionalismo y de la prepotencia,  
de los prejuicios y de la agresividad.*

*Hazlos sencillos portavoces de la Verdad,  
Que conduce a Tí, Señor Jesús”.*

En esta XXXIII Jornada Mundial de los Comunicadores Sociales, nuestro agradecimiento más sincero en nombre de la Iglesia de Cuenca.

+ Ramón del Hoyo López  
Obispo de Cuenca

## La pantalla del viernes

A mis amigos invisibles

Julio César Zomeño

\***OIR:** Y de la honra haciendo el robo/ e hiriendo cuanto se ve/ sale cierto lo de que/ el hombre del hombre es lobo. **ERRATAS:** La semana pasada en el comentario ORA decía que la empresa Dornier sólo pague “a partir de 5 millones...” y debió decir “...de 51 millones”. Por cierto, si esta empresa no llega a recaudar esta cantidad, ¿el Ayuntamiento debe subsidiar, lease, darles dinero “para que no pierdan”? En RUSIA, decía “...el gasto de 1200 millones de dólares” y debió decir “...el gasto de 12000 millones...”.

\* **LIDER:** Definición del diccionario “Caudillo, jefe, guía, especialmente jefe de grupo o de partido político y, en general, de cualquier agrupación o colectividad ¿Señor Aznar, cuantos millones de dólares o pesetas, le cuesta a nuestra España que a usted le diga “lider”, que es lo mismo que Caudillo, el jefe de la OTAN, osea, el maniaco Clinton?

\* **AZNAR Y GONZÁLEZ:** Estas preguntas van dirigidas a ustedes para que los españoles sepamos como “piensan” (?): ¿Como saben reconocer en un muerto si es Kosovar o serbio; si los muertos son producto de los gastos o beneficios, si el nacionalismo totalitario es el de España contra vascos, catalanes, gallegos, etc. o es el de estos últimos contra los españoles; quien es Kosovo en España y quien es Serbia; no son ustedes dos, ambos, los que han aupado y sostenido a estos sub-nacionalismos vigentes y presentes en el chantaje, haciendonos a los españoles dependientes de ellos; no es cierto que si ustedes quisieran con un simple acuerdo político que pueden hacer cuando les dé la gana, como sería ir a una segunda vuelta en las elecciones, para que el ganador tuviera la mayoría, esto permitiría una España decente y mayoritaria, no totalitaria, sino democráticamente manejable; por qué no nos dicen la verdad sobre esta guerra, que los EEUU, lease los productores de la muerte, lease los industriales que producen las armas que matan, los han inducido, por aquello del quijotismo garzoniano, primero a ser miembros de la banda OTAN, luego a comprarles su armamento, luego a prestárselo, luego a que como no estábamos preparados para la guerra, admitir que el brazo económico de la OTAN, lease el FMI, nos tenga que prestar no se sabe cuantos millones de dólares, para mantener esta matanza y luego para reconstruir lo destruido; por qué no nos dicen, preguntente a Rato, cuanto dinero le costará al pueblo español, que está en contra mayoritariamente, de que ustedes dos, nos hayan obligado a matar en esta guerra absurda; como repercutirá, desde el punto de vista económico, estos “beneficios” para los perros de la guerra y los gastos irracionales para los demás miembros de la OTAN; cuanta inflación producirá esto; como disminuirán las prestaciones sociales del estado en cuanto a pensiones, Seguridad Social, desempleo, hambre y miseria; no creen ustedes dos, ambos, que esto ha sido el “juego maquiavélico maestro” para cortar de raíz las aspiraciones de los europeos a una vida decente y mejor, que EEUU ha ideado y ejecutado, para que Europa no despegue y le sea deudora por muchos años; expliquen el por qué habiéndose formado la OTAN para defender a sus socios de ataques de otras potencias, se mete con Yugoslavia, que no nos ha hecho nada directamente a nosotros, que Kosovo no es miembro de la OTAN, que los muertos, y por qué las bombas no preguntan antes de matar, no tenían ideologías, sino dolor y carencias, que ustedes con bombas quieren arreglar; que son ustedes lo que promueven el invento de los derechos humanos para emboar a la gente y que la libertad no es el derecho a hacer lo que nos de la gana (como entrar en una guerra, sin comerlo ni beberlo) sino la posibilidad de poder escoger, que la igualdad humana no existe, pues genéticamente somos diferentes, que debemos ser iguales ante la ley que la fraternidad no es simplemente que somos hermanos, sino que nuestras necesidades nos hacen hermanos en la satisfacción que les debemos a ellos, osea, todos somos dependientes unos de otros; que nadie quiere ser libre para hacer nada, que son los políticos los que meten cizaña para hacernos creer que no podemos vivir en paz unos con otros; pues nos colocan etiquetas primero y luego nos matan por ellas; que el pueblo civil serbio no tiene nada que ver con los mandatarios que unilateralmente matan y exterminan; que los españoles somos mayoría en contra de las matanzas y que nos preguntamos quién deberá pagar los destrozos en Yugoslavia, de fábricas, puentes, ferrocarriles, viviendas y no digo vidas humanas porque la vida no se puede “tasar” económicamente, no obstante que alguien saque la cuenta de cuanto hay que gastar en una guerra para matar a un ser humano; digan cuanto deberemos pagar al “pueblo yugoslavo y kosovar” si estos nos demandan en un tribunal internacional el costo de sus muertos y bienes destruidos; digan la verdad sobre el manejo publicitario en televisión, que en vez de información hace propaganda; hablemos de sus discursos a favor de la guerra y de como son tomados por los españoles y que “gracias” a las imágenes de la televisión recuerdan nuestra guerra civil; y por último, expliquen cuanto le cuesta a España que ustedes se crean Caudillos por la gracia de Clinton y dispongan de nuestras vidas como les plazca. Pernalos, Dios mío, porque no saben lo que hacen. (Mientras dure la guerra España estará de luto, con vergüenza y dolor, por la muerte de los seres humanos que ya no serán) ¡Ay hombre, lobo del hombre!